

# RAPPORT DES DÉLÉGUÉS CANADIENS

## À LA

### SEPTIÈME ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS

*À Son Excellence, le Gouverneur général en son Conseil:*

La septième session ordinaire de l'Assemblée de la Société des Nations s'est tenue à Genève le 6 septembre 1926 et s'est terminée le 25 du même mois. Cette session fut la plus courte qui ait eu lieu jusqu'à ce jour.

Quarante-huit des cinquante-cinq Etats membres de la Société y envoyèrent des délégués. Dix-sept Etats étaient représentés par leur ministre des Affaires étrangères, deux par leur premier ministre et les autres par des hommes occupant dans leur pays des situations plus ou moins élevées. Les nations suivantes n'étaient pas représentées: la République Argentine, la Bolivie, le Brésil, le Costa-Rica, le Honduras, le Pérou et l'Espagne.

Monsieur Benès, ministre des Affaires étrangères de la Tchécoslovaquie et président en exercice du Conseil, déclara l'Assemblée ouverte et fit un bref résumé de l'œuvre accomplie durant l'année écoulée.

Monsieur Nintchitch, ministre des Affaires étrangères du Royaume des Serbes, Croates et Slovènes, fut élu président par quarante-deux voix sur quarante-huit.

Le 8 septembre, par un vote unanime, l'Allemagne fut admise dans la Société des Nations et sa délégation, avec monsieur Gustav Stresemann comme premier délégué, fit son entrée dans l'Assemblée le 10 septembre.

Le travail de l'Assemblée, comme par le passé, fut réparti entre six commissions dans chacune desquelles les Etats ont droit à un représentant. Nous donnons ci-dessous l'agenda et la composition des Commissions: —

1. *Questions juridiques et constitutionnelles*.—(Règlement pacifique des conflits internationaux, arbitrage, sécurité et réduction des armements; propositions présentées par le Comité chargé de l'étude de la composition du Conseil sur le mode d'élection et la durée des mandats des membres non permanents du Conseil). Président: monsieur Motta (Suisse); vice-président: monsieur Limburg (Pays-Bas).

2. *Organisations techniques*.—(Travaux de la Commission économique et financière, de l'Organisation des Communications et du Transit, de la Commission de coopération intellectuelle, de l'Organisation d'hygiène). Président: monsieur Fitzgerald (Irlande); vice-président: monsieur Veverka (Tchécoslovaquie).

3. *Réduction des armements*.—(Règlement pacifique des différends internationaux, arbitrage, sécurité et réduction des armements; travaux de la Commission préparatoire pour la Conférence du désarmement). Président: monsieur Villegas (Chili); vice-président: monsieur Buero (Uruguay).

4. *Budget et questions financières*.—Président: monsieur Titulesco (Roumanie); vice-président: monsieur Vermaire (Luxembourg).

5. *Questions sociales et générales*.—(Protection de l'enfance et de la jeunesse, trafic de l'opium et autres drogues nuisibles, protection des femmes et des enfants dans le Proche-Orient, réfugiés arméniens et russes). Président: monsieur Mensdorff (Autriche); vice-président: monsieur Parra-Perez (Vénézuéla).

6. *Questions politiques*.—(Conclusion d'une convention sur l'esclavage, mandats). Président: monsieur de Brouckère (Belgique); vice-président: monsieur Nemours (Haïti).

Le Canada était représenté à la première et à la sixième de ces commissions par Sir George Foster, à la quatrième par Sir Herbert Ames, à la deuxième et à la troisième par l'honorable M. Philippe Roy et à la cinquième par M. Riddell.